

学校だより

緑 風

<りょくふう>

校訓 継続は力なり

鴻巣市立吹上中学校

教育目標

- ①進んで学ぶ生徒
- ②心豊かな思いやりのある生徒
- ③たくましい生徒

令和2年8月19日 第5号

長丁場の2学期スタート

校長 岡田 英行

8月の異称の1つに、「竹の春」があります。既に立秋を過ぎて暦の上では秋だというのに、竹だけ春というのは何とも不思議な気がします。そこで調べてみると、竹は独特の成長過程をたどることが分かりました。

季節が春本番になると、タケノコが土から出るのに栄養を使うため、竹の本体は葉っぱが黄色くなり落ちてしまいます。まるで秋のような装いであることから、春なのに「竹の秋」と呼ばれるそうです。そして、山々が赤や黄色に色付いて落ち葉が舞う秋には、春に芽を出したタケノコはずんずんと伸び、青々とした葉っぱを広げます。ややこしいのですが、この様子が「竹の春」です。



18日間という短い夏休みを終えて、今日から2学期が始まります。学校再開が6月となった1学期も、感染症に気を付けながら一気に駆け抜けた短い学期でした。暑さの中のマスクは辛く、検温や手洗いの励行は煩わしくもありますが、根っこにあるのはお互いの健康を気遣う「思いやり」であり、冬場のインフルエンザの時期にも有効なことを思えば、とても大切な習慣が身に付きました。また、学校生活においては、最高学年の3年生は落ち着きと存在感を發揮して「さすが」と思わせてくれましたし、中堅の2年生は部活動のバトンをがっちり引き継ぐ姿が頼もしく見えました。そして、入学したばかりの1年生も徐々にペースをつかみ、元氣な挨拶では上級生に負けていません。2学期は、これまでの頑張りの上にさらなる積み上げを期待しています。

ここで何より心配なのは、今年度の2学期は例年より長く、これから12月末まで続くということです。今は暑さ真っ盛りですが、終業式の頃は間違いなく寒さに震える季節になっています。長丁場の途中で息切れすることなく、満足の終業式を迎えるためにはどうしたらよいかを、「竹の春」に高々と枝葉を広げた若竹が教えてくれています。

竹の成長の早さは驚異的で、一日になんと80～100cm伸びることもあり、2～3か月で20mにも達します。しかも、激しい風雨にさらされても折れないしなやかさがあります。子供たちも、ぜひこのように天に向かって真っすぐに、しかもたくましく育ってほしいと願うのですが、そのカギを握るのは「節」の働きです。竹は空洞ではなく、既にタケノコの頃から節が60個ほどあり、大きくなるにつれて固くなって簡単に折れなくなります。また、他の樹木は先端部分だけが伸びて背が高くなるのに対して、竹はすべての節が成長の起点になります。つまり、それぞれの節が伸びることによって、全体が成長していきます。

これを学校に置き換えると、竹の節は行事や定期テスト、部活動の大会など節目となる活動にあたります。どの節目も学びの機会であり、学校生活を支える重要な要素ですから、経験した成功や失敗はその度に自信や反省となって後々の成長につながります。最終的に高い到達点を目指すのであれば、1つ1つの節目を単なる通過点とせず、確かな手応えを感じながら次の節目に向かっていくことです。

2学期も引き続き、感染症と熱中症の予防にご協力をお願いします

- 体調不良の場合、迎えに来ていただきます。毎朝の検温と健康確認をお願いします。
- こまめに洗濯をしていただけるよう、当面は体育着での登下校を続けます。
- 毎月の学校公開週間は、一学期に引き続いて当分の間、実施を見合わせます。

9月5日(土)親子環境整備／お世話になります

天候の状況等で中止とする場合、メールとHPでお知らせします。6:30判定

【時間】午前8:35集合～10:10片付け終了

【内容】校庭・花壇等の除草、樹木の剪定(学級ごとに場所を割り振ります)

【持ち物】軍手・鎌・剪定ばさみ・タオル・水筒等(暑さ対策をお願いします)

※PTAで、アルミ缶とインクカートリッジの回収を実施中です。お手数ですが、ぜひこの機会に、学校へお持ちください。

※当日の生徒は、土曜授業(午前中3時間授業)となります。

9月12日(土)体育祭／本格的に準備がスタート

感染症と熱中症対策のため、実施時間を短縮し密を避けた競技種目とします。

また、参観は各ご家庭2人までとし、来賓や地域の皆様はお招きしません。

ウイルスの感染拡大防止のため、密集回避にご協力をお願いします。

※今後の感染状況によって、内容を変更したり開催を中止とする場合があります。

◇7月29日(水) 第33回 吹香祭 テーマ:「結ぼう 吹中の絆! ～快晴の空の下～」



<11月1日は「彩の国教育の日」>

県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。

例年、県や市町村、学校、社会教育施設、各種団体等で、学校公開や親子向け体験教室などの事業を多数実施していますが、今年度は、コロナウイルスの感染拡大の影響を受け、多くの事業が自粛されています。このような状況だからこそ、身近な人と「自然」「人」「本」「家族」「地域」の大切さや思い出について語り合ってみませんか。ほっこりした話題で、元気で明るい気持ちになる教育週間にしましょう。

詳しくは県ホームページを御覧ください。

彩の国教育の日

検索



問合せ: 鴻巣市教育委員会学校支援課(TEL 048-544-1214)
: 埼玉県教育局生涯学習推進課(TEL 048-830-6972)

8月の主な予定

19	水	第2学期始業式 職員会議
20	木	登校指導 給食開始
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	教育実習開始(～9月11日)
25	火	
26	水	
27	木	生徒会専門委員会
28	金	生徒評議会
29	土	
30	日	
31	月	中期時間割開始 1年内科検診

9月の主な予定

1	火	生徒朝会 避難訓練
2	水	3年第1回南部予選 生徒会役員選挙立候補受付開始 PTA運営委員会
3	木	生徒会専門委員会
4	金	
5	土	土曜授業 PTA親子環境整備
6	日	
7	月	全校朝会 火曜日課、授業変更(月①～⑤、火⑥)
8	火	月曜日課、授業変更(木①～⑤) 生徒会役員選挙運動期間(～17日)
9	水	南部教育事務所・鴻巣市教委訪問
10	木	体育祭予行①～④
11	金	体育祭準備⑤
12	土	第73回体育祭(雨天時水曜日課) 弁当持参
13	日	
14	月	振替休業日
15	火	生徒評議会
16	水	体育祭予備日
17	木	学年朝会 歯科健診 立会演説会・生徒会役員選挙⑥
18	金	
19	土	(学区内3小学校運動会)
20	日	(鴻巣市職員採用試験会場:新校舎内立入禁止)
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	生徒朝会
24	木	新人戦班大会(1日目) 給食なし
25	金	新人戦班大会(2日目) 給食なし
26	土	新人戦班大会(3日目)
27	日	
28	月	2年内科検診
29	火	耳鼻科健診 3年高校出前授業⑤⑥
30	水	

※8月19日現在の予定です。今後の新型コロナウイルスの感染状況により変更となる場合もございます。